

賃貸住宅関連の相談件数が全体の約4%

入居世帯の4分の1が困った経験あり

賃貸住宅の入居者は入居に際して、宅地建物取引業者を中心に多くの法律で様々な消費者の権利が保障されています。それでも入居者からの苦情が絶えません。



入居者の「不満・要望」に耳を傾けることが、高入居率に結びつくと考えます

(独)国民生活センターは8月9日、令和3年度の「消費生活相談」の概要を公表しました。それによると、令和3年度の相談件数は約84万4千件で、令和2年度に比べ約10万件減少しています。「架空請求」の相談、新型コロナウイルス関連の相談等が減少したためです。

気になる賃貸住宅関連の相談ですが、「商品・役務等別相談件数」において、「賃貸アパート・マンション」は、相談件数が全体の3・9%に当たる約3万3千件で、3位を占めています。1位が商品一般、2位が化粧品、4位が健康食品。ちなみに、5位が移動通信サービスです。ですから、賃貸住宅の相談件数は、



入居者の困ったことにはできるだけ早く、丁寧に対応して、長期の居住を実現しましょう

とかくクレームが発生しがちな商品に囲まれています。

こうした相談内容の詳細については、今後、10月頃に発表予定ですが、クレジットカード情報の詐取に関する相談や架空請求の相談に混じって、生活に必要な住居、賃貸住宅に対する相談が、上位を占めていることと考えさせられます。

お客様の不満、ご要望には十分に説明して理解いただく。ところで、首都圏、近畿圏、中部圏を中心に、全国規模で年1回公表される、『住宅市場動

向調査報告書(国土交通省)の令和3年度分を取り上げられている「賃貸住宅に困った経験」によると、民間賃貸住宅入居世帯の27%が、賃貸住宅に困った経験を有しているようです。

賃貸住宅は入居にも退去にも契約書に基づくルールに則って行われ、解約には金銭のやり取りがあるものですから、「修繕費用の請求」「家賃、敷金の清算」などについて、ともすれば十分な理解が得られず、見解の違い等もあって不満がつのり、相談に持ち込まれるケースに発展しがちです。

そのためにもやはり、お客様あつての賃貸経営であり、ビジネスですから、お客様のご不満、ご要望に真摯に耳を傾けることが必要と考えております。契約・解約事項には何よりも法律の遵守が求められています。私どもとしましても皆様に懇切、丁寧に説明して、理解していただくことに努めて参る所存です。

賃貸経営ワンポイントアドバイス

令和2年度における相続税の調査結果 追徴税額は過去10年間で最高の943万円

実地調査件数が大幅に減少しましたが、大口・悪質な不正が見込まれる事案を優先して調査した結果等をまとめたものです。



令和2年度の実地調査1件当た

の529億円、有価証券が282億円、土地・家屋が217億円となっています。

ところで、相続税は、亡くなった方の遺産を相続した時に課税される税金で、相続した現金、預貯金、株式、不動産などの財産から被相続人の借り入れ金な

た額に課税されますので、土地の相続税評価額が下がると相続税も同時に軽減されます。アパート・マンションを建てて賃貸経営をすることで、借地権と借家権が生じて相続税評価が下がることは



よく知られている通りです。また、相続税は現金で納付できない場合、「物納」することができます。物納については、物納財産の評価基準が3種類に分けられ、不動産は取り扱われません。境界がハッキリしない土地や担保権が設定されている土地、公道に通じない土地等は不適格財産とみなされます。相続税の手配

は、賃貸経営の延長線上にあるともいわれ、万一に備えて、手を打っておくことも求められるところでは

情報パック



賃貸併用住宅の実態調査『賃貸併用住宅の価値』

築1~10年の賃貸併用住宅では、平均して敷地面積の1.38倍の延べ床面積で建築

自宅と賃貸住宅を一つの建物にまとめた「賃貸併用住宅」は、昔から人気が高く、土地活用の一環として経営されるオーナー様はたくさんおられます。

そうした賃貸併用住宅の実態やオーナー様の意識などを調査した『賃貸併用住宅の価値』が旭化成ホームズ(株)のくらしノベーション研究所から発表されました。

賃貸併用住宅についてオーナーの意識をまとめた興味ある資料です。同社が建設した築1~30年の賃貸併用住宅を調査したものです。

それによると、築1~10年の賃貸併用住宅の調査では、平均して敷地面積の

1.38倍の延べ床面積で建築されており、都市の高度利用が求められている中で、都市の特性を活かしていることが確認でき、階数が高いほど最上階自宅型が増え、3階建ての約7割が最上階自宅型となっています。

入居者に挨拶をするオーナーは8割 入居者の顔が分かるオーナーは7割

一方、ワンフロアライフ対応住戸は91%で、そのうち71%が主要な生活空間が1階、または主要な生活空間にEVでアクセスできるフラットアクセスであり、高齢期も住みやすい住居となっています。

築21~30年のオーナーの家族人数は、平均3.8人から2.5人まで減少し、年数の経過による家族減への対応が課題。すでに約40%が賃貸住戸に家



族・親族が住むことを想定済みで、当初賃貸住戸に家族が居住し、家族減少時に賃貸へ戻す、または賃貸住戸を取り込んで家族住戸を拡大する実例もあります。

また、賃貸居住者に挨拶をするオーナーが8割。入居者の顔が分かるオーナーは7割で、80代の高齢オーナーでは50代の4倍以上立ち話をしているようです。

そして、経済価値としては賃貸併用住宅のメリットとして、ローン返済の軽減(87%)や安定収入、私的年金が得られる(85%)、子どもに将来収入を生む資産が残せる(85%)などの経済的価値が認識されています。

ちょっと一服



宅配便の取り扱い実績と通勤・通学時間帯における鉄道の混み具合に関する調査データが、国土交通省から公表されました。それによると、令和3年度の全国の宅配便取り扱い個数は、前年度比約2・4%増の49億5323万個で、メール便取扱冊数は、前年度比1・1%増の42億8714万冊となりました。

宅配便、メール便の取り扱い伸びる 都市鉄道の混雑率は横ばい傾向

一方、令和3年度の3大都市圏における都市鉄道の混雑率は、東京圏が108%、大阪圏が104%、名古屋圏が110%となり、いずれの都市圏も前年度比でほぼ横ばいの調査結果となっています。



(※) 本紙に掲載しています写真はイメージです。記事と直接関係はありません。